

Lepuix

# Il collectionne les véhicules de guerre américains depuis 30 ans

À l'occasion des célébrations du 14-Juillet à Lepuix, Ralph Delaporte a sorti sa collection de véhicules militaires américains de la Seconde Guerre mondiale pour un défilé à travers le village.

C'est une passion qu'il entretient depuis près de 30 ans, depuis l'achat de sa première Jeep. Aujourd'hui, Ralph Delaporte possède onze véhicules qu'il a acquis et restaurés au fil des années. Tous d'époque, ces engins ont été utilisés par les soldats américains entre 1942 et 1943.

## Jeep et Half-Track

« L'occasion fait le larron, et c'est par le bouche-à-oreille », explique Ralph Delaporte lorsqu'on lui demande comment il déniche ces véhicules. Certains viennent de Dijon, d'autres de Roanne, dans la Loire, ou encore d'Ardèche.

Ces véhicules demandent aussi un entretien important. Ancien propriétaire du garage automobile à Lepuix, Ralph peut compter sur les membres



**Lors du défilé de Lepuix, Ralph Delaporte (tout à droite) était accompagné des membres de Mémoire du Lion qui portaient les tenues militaires du 1<sup>er</sup> bataillon de choc, à l'origine de la libération de Belfort. L'association est spécialisée en reconstitution historique et transmission de mémoire.**

de l'association Mémoire du Lion pour l'aider à réparer et remplacer les pièces, toujours avec des éléments d'origine parfois difficiles à trouver. « J'avais des véhicules mais pas de chauffeurs et eux avaient des chauffeurs mais pas de véhicules. C'est comme ça qu'on a décidé de collaborer. »

Côté budget, comptez au

moins 20 000 € pour une Jeep. Pour le Half-Track et ses quatre mitrailleuses reproduites à l'identique, l'investissement grimpe jusqu'à 80 000 €. De quoi émerveiller les spectateurs, qui ont la chance d'admirer ces véhicules lors des différentes fêtes commémoratives du département.